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中國新的騰飛將給各國帶來更大商機

俄羅斯科學院世界經濟和國際關係研究所副所長伊
萬諾娃接受記者採訪時說，中國未來五年的發展

規劃，將主要放在加快經濟發展模式轉型、建立發展消
費需求的有效機制、促進區域協調發展、提高城鎮化水
平等方面。而建立擴大內部消費需求的有效機制，這對
長期的和諧發展是至關重要的。
伊萬諾娃說，中國的經濟改革和對外開放，使中國的

經濟發展取得矚目的成就，不僅給中國，也給世界帶來
結構性的轉變。今後五年，將是中國發展的一次新騰
飛，這次騰飛將隨㠥今年兩會的舉辦而正式啟動，將給
包括俄羅斯企業在內的各國企業帶來更大商機。

日本：「中國是起牽引作用的國家」
日本共產黨中央政治局常委緒方靖夫在接受內地媒體

採訪時指出，「今年是『十二五』規劃起步的一年，又
是兔年。如果打比方的話，我認為今年會成為中國經濟
起跳的一年。沒有人會懷疑中國將會保持迄今的發展勢
頭。」「中國是起牽引作用的國家。不管你喜歡與否，
中國的作用都在提升。不論你意識到還是沒有意識到，
中國都會對世界產生重要影響。」
美國共產黨經濟委員會委員瓦迪．哈拉比稱，中國雖

然面臨險境，但我們仍有理由保持謹慎的樂觀。中國的
經濟實力強大，並且提出要走科學發展的道路，這對全
人類都將是歷史性的進步。

韓媒：對韓國經濟產生積極影響
另據韓聯社報道稱，中國經濟增長政策的轉變預計

會對韓國經濟產生積極影響，因為它消除了世界第二

大經濟體未來發展方向的不確定性。韓國企劃財政部
一位官員說：「中國的政策轉變將為全球經濟帶來有
利影響，因為中國政策轉變的背景是人們日益擔憂中
國和其他新興經濟體可能受到通脹水平不斷上漲的消
極影響。」
此外，德國《明鏡》周刊發表題為《中國的計劃，德

國的機會》的文章表示，在新的五年規劃中，中國提高
消費水平處於最突出的地位，這將讓全世界的消費品生
產商感到高興。
除此之外，增加可再生能源生產成為第二項國家大

型計劃。到2015年，可再生能源在能源構成中所佔的
比重將由目前的8.3%增加到11.4%，到2020年甚至將增
加到15%。外國公司應該而且也能夠從這種增長中獲
益。

梁偉浩：應研發「人工熊膽」保護黑熊

香港文匯報訊（兩會記

者組 梁文雅 北京報道）
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■身㠥亮麗民族服裝的少數民族人大代表在人民大會堂外笑對外媒鏡頭。 美聯社

國家糧食局長：今年糧食安全有保證

香港文匯報訊（兩會記者組 劉

凝哲 北京報道）全國人大常委會
法工委副主任李飛(見圖)昨日在談
及經濟特區立法時指出，經濟特區
立法是中國社會主義法律體系中的
重要方面，經濟特區充分運用全國
人大授予的立法權，到目前制定的
現行有效法律已達237件。他表

示，針對前海深港現代服務業合作區的立法問題，需看
深圳市人大常委會的工作進展程度。
李飛表示，上世紀90年代初，根據經濟特區發展的需

要，全國人大曾經作了三個授權決定，授權經濟特區所
在地的市及其人大常委會根據憲法和法律的原則，根據
經濟特區的實際情況，可以制定法規，在經濟特區範圍
內實施。
「這些經濟特區法規有一個最大的特點，就是根據憲

法和法律的原則，在某些方面先行先試，可以變通有關
法律的規定」。李飛表示，經濟特區法規近年來主要在經
濟體制改革和社會管理方面，為制定全國性的法律進行
了前期的探索，提供了寶貴的經驗。

人大法工委副主任
前海立法可先行先試

香港文匯報訊（兩會記者組戚紅

麗、劉蕊周、小舟 北京報道）2011
年2月，由中國社科院教授于建嶸發
起的「隨手拍照解救乞討兒童」上
傳微博，迅速成為社會各界熱議的

話題，在本次「兩會」上，來自河
南代表團的多位代表提及此事，並
提議要對乞討兒童「先救後禁」。
全國人大代表、建業集團董事局

主席胡葆森認為，政府和社會應該

加大專項投入，解救乞討兒童，建
議「首先應該幫助這些乞討兒童逐
漸建立一個較安定的生活和教育條
件，給予持續性安頓，然後再實施
禁止兒童乞討的相關法律及政策。」

豫代表籲「先救後禁」助乞兒

香港文匯報訊 （兩會記者組 姚

進、譚錦屏 北京報道）針對目前
社會反映強烈的「入園難」、「入
園貴」問題，全國人大代表、湖南
省教育廳廳長張放平日前在北京向
記者透露，湖南將建設更多公辦幼
兒園和普惠性幼兒園，擬在三年內
基本解決「入園難」與「入園貴」

難題。
張放平表示，從湖南來看，目前

對城市來講，「入園貴」問題突
出；而在廣大農村，則存在「入園
難」及學前教育質量和水平不高的
問題。湖南正在抓緊制訂學前教育
三年行動計劃，計劃的總體目標是
公辦幼兒園和普費性幼兒園要佔到

入園總數的60%以上。
張放平還指出，兩會前他在基層

調研時發現，湖南27.2萬名農村教
師中，人均在校周轉宿舍面積不足
10.5平方米，成套率不足40%。居
住條件非常艱苦。張放平建議啟動
「農村教師周轉宿舍建設」等措施
解決農村教師居住問題。

湖南冀三年解決幼兒「入園難」

香港文匯報訊（記者陳曉平北京報道）面對國內

民眾對司法公正越來越高的期望，全國人大代表、

江蘇省人民檢察長徐安在接受記者採訪時表示，江

蘇要逐步打破檢察機關的「神秘感」，推行「陽光檢

務」，定期實行檢察開放日，讓普通民眾也能走進檢

察院。

徐安說，去年，省檢察院已邀請部分人大代表、

政協委員到檢察機關視察執法辦案，接受公開監

督。今年，除繼續拓展12309舉報電話、建立檢察

服務民生熱線電話外，還將推進送服務上門。

據悉，近兩年，江蘇省所屬各市檢察院都在社情

較為複雜、司法訴求較為集中的鄉鎮、街道設立了

派駐檢察室、檢察工作站，直接受理當地民眾的訴

求、來訪。

江蘇力推「陽光檢務」

香港文匯報訊（兩會報道組殷江宏、張璐北京報
道）全國人大代表、青島啤酒公司董事長金志國在
接受香港文匯報記者採訪時表示，在法律法規逐步
建立健全的基礎上，國家應要進一步通過厲行改
革、提高《食品安全法》執法力度來根本改善中國
食品安全狀況，這也是他連續第6年為食品安全法的
立法與執行奔走呼籲。
金志國指，之所以在《食品安全法》通過以後，

食品安全違法問題還層出不窮，違法成本過低是很
重要的原因，在食品安全方面量刑畸輕的做法，一
定程度上也帶來了食品安全執法的困境。金志國認
為，應對食品安全違法犯罪活動始終保持嚴厲打擊
的高壓態勢，違犯法律法規的要從嚴判決；同時要
加快建立《中華人民共和國信用法》等相關法律法
規，將個人以及企業信用檔案以法律的形式固定下
來。

魯代表籲加強食安執法

據中新社11日報道 11日上午，中國總
理溫家寶來到人民大會堂江西廳，參加
十一屆全國人大四次會議江西省代表團
全體會議。
來自江西贛州的小學老師、全國人大

代表劉艷瓊拿㠥照片走到溫家寶面前，
照片上有來自各種不同家庭的孩子，包
括進城農民工子女。這位教了23年學生的
數學老師，還當場給溫家寶出了一道
題：「您能看出哪個是農民工的孩子
嗎？」溫家寶起身端詳㠥照片上同樣天
真燦爛的臉龐，笑㠥回答：「看不出
來。」
「對啦！」劉艷瓊高興地說，「那就

是我們基層教育的發展，孩子們的笑臉
就是最好的證明。」她還告訴溫家寶，
政府工作報告一年比一年用更長的篇幅
來闡述教育工作，尤其是今年的報告，
寫進了很多實實在在的舉措。作為教育
界的代表，她對此鼓掌歡迎。
在劉艷瓊發言後，溫家寶說，這8年的

政府工作報告，每年教育的比重都比較
大。這恐怕是我們對教育支持力度最大
的8年。但是，我還欠㠥一個「賬」。
「我明年一定把這個『賬』還清！」

溫家寶所說的「欠賬」，就是今年政府工
作報告提出的一個工作目標——2012年財
政性教育經費支出佔國內生產總值比重
達到4%。溫家寶說，「如果一個國家不
重視人才的培養，那就是沒有未來。」

 

(香港文匯報 兩會記者組 何凡 北

京報道)由於具有豐富的新聞資源礦
藏，全國兩會一直是媒體觀察中國
內外政策走向的直通車。在此期間，
黨政高官雲集於京，不僅要齊聚一堂
共議國事，還須在中外記者「聚光燈」
下直面諸多敏感、刁鑽問題的考問。
無論是以謹慎姿態示人，或是以巧妙
幽默應對，還是以精彩語錄與受眾共
享，他們的一舉一動，均會備受民眾
矚目。
人民大會堂北門，是內閣大員出入

的必經之路，也是記者守株待兔、實
施圍堵的「戰略要道」。今年兩會，當
央行副行長易綱進入小記視野時，他
正擺脫數十名記者的圍追，健步向北
門出口走去。小記趕忙撲向易綱，嘗
試多個問題均未獲回應，不禁講出一
句「您看，都不容易啊」。不料，他竟
停住腳步，笑㠥望了望小記，向轉瞬
間已將他團團圍住的人群說，「給所
有媒體三個提問機會吧」，令在場媒體
一致叫好。

汪洋巧借趙本山台詞
官員在應答中展現風趣幽默的一

面，往往為人津津樂道。今年央視春
晚明星趙本山的經典名句，在兩會被
屢次巧妙引用。比如，為保證一人僅
提一個問題的公平原則，廣東省委書
記汪洋向日本記者回應道，「對於你
的第二個問題，我就學習趙本山，此
處省略5,000字，不再說了」，引來場內
熱烈掌聲。
而在新疆維吾爾自治區代表團開放

日，黨委書記張春賢聽到有關供電輸
電的民生保障問題時，他向在場列位
大聲講出的卻是「此處不能省略」。面
對記者追問，他不僅願率先公佈財產
狀況，連子女發展狀況這樣的個人隱
私也向公眾予以透露，將開放透明彰
顯得淋漓盡致。
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香港文匯報訊

（兩會記者組 江雨

馨、房廈 北京報道）

全國兩會期間，反
對「活熊取膽」的
聲浪不絕於耳，港

府的多位政協委員對此尤其關注。
全國政協委員、香港得利鐘錶製品廠有限公

司董事長梁偉浩在接受香港文匯報記者採訪時
表示，活取熊膽在中國是一個「很小很小」的
特殊現象，但卻產生了「很壞很壞」的國際影
響，甚至已影響了中國國際形象。他說，歷史
上韓國、越南等國家都曾存在活熊取膽現象，

但因其極端的殘忍性，相關國家均已立法，明
確禁止這種行為。目前，在崇尚傳統中醫的亞
洲各國，中國是唯一可以合法從事活熊取膽行
業的國家。而這與中國在迅速崛起過程中樹立
起的文明進步、人與自然和諧相處的形象是相
悖的。

「活熊取膽」影響中國形象
他強調，其實熊膽並非不可替代，有許多藥

品均可起到與天然熊膽相當的藥效。首都醫科
大學中醫藥學院高益民教授介紹，人工熊膽完
全可以從仿生學的角度替代成功。此外，就經
濟效益而言，人工熊膽可實現高效、批量化的

生產，對有相關需求的廠商而言，也更為相
宜。
梁偉浩呼籲，為了加速停止活熊取膽，建議

國家有關部門制定方案，鼓勵相關科研機構積
極從事熊膽替代品的研究和推廣工作。他並透
露，他自己向來支持動物保護組織，甚至專門
為WWF（世界自然基金會）生產了一款籌款
手錶，每賣出一隻，便有250元捐給該組織。
實際上，在此次兩會上，反對「活熊取膽」

已成為最具「聲勢」的保護動物提案。全國政
協委員賈寶蘭、全國政協委員黃信陽均就此提
案，全國人大代表敬一丹則提出，應制定《反
虐待動物法案》。

香港文匯報

訊（兩會記者

組 何凡 北京

報道）全國政
協委員、國家
糧食局局長聶
振邦(見圖)11
日在人民大會
堂接受香港文
匯報獨家採訪

時指出，春節期間華北地區小麥
主產區遇到了乾旱，但國家採取

了一系列扶持小麥生產措施，加
之最近較大範圍、多次的降雪和
降雨，也令華北地區的旱情大大
緩解。他表示，今年國家糧食安
全是完全有保證的。
對於今年的糧食安全形勢，聶

振邦表示，國家連續七年獲得糧
食豐收，為保證糧食安全打下比
較堅實的基礎。他指出，目前國
家掌握的糧食庫存充裕。「我們
完全有能力運用國家的糧食庫
存，來調劑糧食供應，保證糧食

市場供應和價格基本穩定。他指
出，下一步將綜合統籌，調配投
放數量，滿足各方面對糧食的需
求，令糧食市場價格保持穩定。
關於當前國際市場糧價波動情

況，聶振邦認為，這給中國糧價
帶來一定影響，不過國家通過經
濟手段提高了糧食的最低收入價
格，一系列綜合措施的出台，有
利於調動農民種糧的積極性。他
說，「我對全年獲得糧食好收成
充滿信心。」

■梁偉浩展示他為保護動物
而生產的籌款手錶(見右上
小圖)。


